



# ECOS DE



# La Merced

HOJA DOMINICAL DE LA BASÍLICA PARROQUIAL DE LA MARE DE DÉU DE LA MERCÈ I SANT MIQUEL ARCÀNGEL

Carrer de la Mercè, 1. 08002. Barcelona - 933 15 27 56

¿Quieres recibir los "Ecos" en tu email? Solicítalo escribiendo a [basilicamercedbarcelona@gmail.com](mailto:basilicamercedbarcelona@gmail.com)



**«Si se elimina la fe en la resurrección, perecen todas las enseñanzas cristianas... Si los muertos no resucitan, no tenemos esperanza de una vida futura; pero si los muertos resucitan, habrá una vida futura»**

**San Agustín (Comentario a los Salmos 62, 6)**

LECTURAS DEL DOMINGO



BLOG "ECOS DE LA MERCED"



## PALABRA QUE ES VIDA Y RESURRECCIÓN

*JUAN (20,1-9)*

El primer día de la semana, María la Magdalena fue al sepulcro al amanecer, cuando aún estaba oscuro, y vio la losa quitada del sepulcro.

Echó a correr y fue donde estaban Simón Pedro y el otro discípulo, a quien Jesús amaba, y les dijo:

«Se han llevado del sepulcro al Señor y no sabemos dónde lo han puesto».

Salieron Pedro y el otro discípulo camino del sepulcro. Los dos corrían juntos, pero el otro discípulo corría más que Pedro; se adelantó y llegó primero al sepulcro; e, inclinándose, vio los lienzos tendidos; pero no entró.

Llegó también Simón Pedro detrás de él y entró en el sepulcro: vio los lienzos tendidos y el sudario con que le habían cubierto la cabeza, no con los lienzos, sino enrollado en un sitio aparte.

Entonces entró también el otro discípulo, el que había llegado primero al sepulcro; vio y creyó.

Pues hasta entonces no habían entendido la Escritura: que él había de resucitar de entre los muertos.

## LA FIESTA Y EL TIEMPO DE PASCUA

- La Pascua inicia un período de cincuenta días llamado Tiempo pascual que termina el día de Pentecostés.
- La Octava de Pascua se trata de la primera semana de la Cincuentena; se considera como si fuera un solo día, es decir, el júbilo del Domingo de Pascua se prolonga ocho días seguidos.

## COMENTARIO EVANGÉLICO

*Según la tradición Patristica*



Juan es aquel que permaneció virgen y recibió por gracia singular y como tesoro preciosísimo, a la Virgen Madre, única entre las madres; Juan es aquel a quien Cristo amó con amor de predilección y mereció ser llamado hijo, con preferencia a los otros evangelistas. Por eso hace resonar con fuerza la trompeta al anunciarnos los prodigios de la resurrección del Señor de entre los muertos, y al relatarnos con mayor claridad el modo cómo se manifestó a sus discípulos, según lo hallamos escrito en su evangelio, cuando nos dice: El primer día de la semana, María Magdalena fue al sepulcro al amanecer, cuando aún estaba oscuro y vio la losa quitada del sepulcro. Echó a correr y fue donde estaba Simón Pedro y el otro discípulo, a quien tanto quería Jesús. Así es como se presenta a sí mismo.

Juan y Pedro, habiendo oído a María, van corriendo al sepulcro, donde vieron que había salido la Vida; y habiendo visto y creído, admirados por las pruebas se volvieron a casa.





**PAPA FRANCISCO SOBRE LA RESURRECCIÓN**

Muchos escritores han evocado la belleza de las noches, iluminadas por las estrellas. Las noches de la guerra, en cambio, están surcadas por luminosas estelas de muerte. En esta noche, hermanos y hermanas, dejémonos tomar de la mano por las mujeres del Evangelio, para descubrir con ellas la manifestación de la luz de Dios que brilla en las tinieblas del mundo. Esas mujeres, mientras la noche se disipaba y las primeras luces del alba despuntaban sin clamores, se dirigieron al sepulcro para ungir el cuerpo de Jesús. Y allí vivieron una experiencia desconcertante: primero descubrieron que la tumba estaba vacía; después vieron dos figuras con vestiduras resplandecientes, que les dijeron que Jesús había resucitado; y rápidamente corrieron a anunciar la noticia a los demás discípulos (cf. Lc 24,1-10). Ven, escuchan, anuncian. Con estas tres acciones entramos también nosotros en la Pascua del Señor.

Las mujeres ven. El primer anuncio de la Resurrección no se presenta como una fórmula que hay que comprender, sino como un signo que hay que contemplar. En un cementerio, junto a un sepulcro, donde todo debería estar ordenado y tranquilo, las mujeres vieron «que la piedra estaba corrida. Cuando entraron no hallaron el cuerpo del Señor Jesús» (vv. 2-3). La Pascua, por tanto, empieza cambiando nuestros esquemas. Llega con el don de una esperanza sorprendente. Pero no es fácil acogerla. A veces —debemos admitirlo— esta esperanza no encuentra espacio en nuestro corazón. También en nosotros, como en las mujeres del Evangelio, prevalecen preguntas e incertidumbres, y la primera reacción ante el signo imprevisto es el miedo, el “no levantar la vista del suelo” (cf. vv. 4-5). (...)

**PAPA FRANCISCO (Vigilia Pascual 2022)**



**LA BASÍLICA DE LA MERCÈ LES DESEA UNA FELIZ PASCUA DE RESURRECCIÓN**

**VIAJE CULTURAL A ESCOCIA (VERANO 2023)**

Ya está abierto el plazo de inscripción a este magnífico viaje cultural por las tierras de Escocia, un lugar con paisajes de leyenda.

Del 15 al 22 de agosto. Visitaremos Edimburgo, Anstruther, Saint Andrews, Leith, el castillo de Stirling, Luss, el Lago Lomond, el valle de Glen Coe, Inverness, Dumrobin castle, Tain, el Lago Ness, entre otros sitios.

Viaje con todo incluido. Grupo reducido, con guía desde Barcelona.

Más [www.rtccultural.com](http://www.rtccultural.com)  
en 93 122 67 00.



**UN POCO DE HUMOR...**

**BROMAS Y CHISTES AUTORIZADOS POR LA ANTIGUA INQUISICIÓN**

La profesora le dice a Jaimito: Jaimito, ¿qué me puedes decir sobre la gelatina? No sé, profesora. En mi antigua escuela solo conocí la "I" latina y la "Y" griega, pero la "C" latina nunca la escuche.



**LECTURA RECOMENDADA PARA LA PASCUA 2023:**

**"Celebrar la Pascua, día a día"**

La Pascua es la fiesta central de la vida cristiana, es la celebración de la alegría. Durante cincuenta jornadas, el día a día de los hombres se vuelve claro y alegre. Pero, ¿cómo podemos celebrar adecuadamente la fiesta de la Pascua y la dicha de la Resurrección? El padre Anselm Grün nos introduce en el misterio de la Pascua, nos explica la rica simbología de este tiempo litúrgico y sus fascinantes figuras. Con cincuenta pensamientos y propuestas de ejercicios nos ayuda a modelar nuestro día a día a partir de la luz de la Pascua de la resurrección del Señor.

DISPONIBLE ONLINE EN:  
<https://www.mercaba.org/Libros/GRUN/SUMARIO.htm>



-Viene de la portada-

**Consideremos, hermanos, cuánta mayor dignidad que María Magdalena no tenía Pedro, el príncipe de los apóstoles, y el mismo Juan, a quien tanto quería Jesús, y sin embargo ella fue considerada digna de una gracia tan grande, con preferencia a ellos. Porque los apóstoles, corriendo al sepulcro, sólo vieron las vendas y el sudario; María, en cambio, por su firmeza y constancia, perseverando hasta el fin a la entrada del sepulcro, llegó a ver no sólo a los ángeles, sino al mismo Señor de los ángeles en la carne, antes que los apóstoles.**

Este templo que veis, es un símbolo de aquel sepulcro; y no sólo un símbolo, sino una realidad mucho más sublime. Detrás de esa cortina, en el interior, está el lugar donde se coloca el cuerpo del Señor, y ahí está también la mesa o el altar santo. Así pues, lo mismo que María, todo el que se acerque con presteza a la recepción del misterio divino y persevere hasta el fin, teniendo recogida en Dios su propia alma, no sólo reconocerá las enseñanzas de la Escritura santa, redactada por el Espíritu de Dios, ni sólo a los ángeles que anunciaron el misterio de la divinidad y humanidad del Verbo de Dios, encarnado por nosotros, sino que verá también y sin ningún género de duda al mismo Señor con los ojos del alma, y también con los del cuerpo. (...).

**-Gregorio Palamás. (S. XIII-XIV)**

Homilía: Juan es aquel a quien Cristo amó con amor de predilección.

**20: PG 151, 266.271**

FUENTE: [deiverbum.org](http://deiverbum.org)

**SANTORAL DE LA SEMANA**

- DOMINGO 9: **Santa Casilda**
- LUNES 10: **San Ezequiel**
- MARTES 11: **San Estanislao**
- MIÉRCOLES 12: **San Julío I**
- JUEVES 13: **San Hermenegildo**
- VIERNES 14: **Santa Lida**
- SÁBADO 15: **San Telmo**

**COLECTAS**

Las colectas del fin de semana pasado ascienden a **240,99€**.

La colecta de la Misa de la Hermandad fue de **147,20€**

**MUCHAS GRACIAS**

*Retales de la Merced*

San Pedro Nolasco fue en su origen comerciante: burgués, hombre de mundo, capaz de penetrar en tierras extrañas, hombre arriesgado, devoto de Jesús desde el principio. Sólo en su condición de mercader Pedro se hizo experto en temas de cautivos. La misma condición de mercader le hizo sentir la esclavitud del mundo, la miseria y la grandeza del comercio en que se venden no sólo mercancía, sino también, cautivos, hombres sometidos a la oferta del dinero. Fue por ello que redefinió su oficio de comprar y vender mercancía, por la vocación de intercambiar con su propia vida la libertad integral de las personas, de los cristianos. De esta manera descubrió el llamado de Dios a imitar a Cristo en la Cruz, dando la vida por sus hermanos.



**Basílica de la Mercè**

(+34) 93 3152756

[basilicamercedbarcelona@gmail.com](mailto:basilicamercedbarcelona@gmail.com)

**CONTACTO**